
  

別記様式（第５関係） 

会  議  録 
 
会議の名称 
  

 
 青嵐中学校建替協議会（第１２回） 

 
開 催 日 時      
 

 
 平成１５年 ９月４日（木） 午後３時００分から５時００分まで 

 
開 催 場 所      
 

  
 ふれあいセンター 1階ふれあいホール 

 
 
出 席 者      
 

（委員）谷澤会長、柴田副会長、西原委員、稲津委員、鈴木委員、岡田委員、 
    杉本委員、宮本委員、蓮見委員、安藤委員（欠席豊島委員、高橋委 
    員） 
（設計業者）教育施設研究所3人 
（事務局）田口部長、二谷課長、砂押係長、福田主査、守矢主事 

 
議 題      
 

・青嵐中学校建替基本計画（案）について 

 
会議資料 
 

・基本計画図（案） 配置図・平面図・立面図・断面図 

会議内容  
 発言者の発言内容ごとの要点記録 
 

発言者名 
 
谷澤会長 
 
 
神田主幹 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

発言内容 
 
 開会宣言、本日の議題の説明 
 事務局より、説明願いたい。 
 
 今回、Ｃ案をより具体的にした資料を用意した。 
 北から南に抜ける通路について、前回は、校舎西側を通る案を出したが、今
回は、校舎南側を通る案をつくり、テニスコート2面を確保するようにした。 
大きく変更した点は、校舎棟南側の校長室、教師スペースから運動場が見える
ように変更し、校舎棟北側は、将来、転用が可能になるように、多目的室等を
大きく設けた。また、特別教室の準備室に、バルコニーを設けていたが、準備
室を広くするためにバルコニーを今回撤去した。 
現存の東側校舎を撤去した後、校舎棟北側については、増築も可能である。2
階から屋上にかけて、南北に階段があり、南北両方にエレベーターを設置して
みた。また、4階については、共通講座室を3室設置した。 
面積については、14，317平方メートルであり、新しいけやき小学校が13，906
平方メートルであるため、新しいけやき小学校より、かなり大きな建物にな
る。 
立面図、断面図を見ていただくと、高い所で26．5メートル、校舎棟の高い所
で約23メートルである。 
工事車両の進入ルートについては、3つのルートを考えているが、どのルート
も、大型車両が通行するには困難となる場所があるため、今後検討したい。以
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上である。 
 
 北側のアプローチは、どこにつながるのか。 
 
 住宅の中にある、2本の西に向かう道と交差してつながる。 
 
 2、3階の北側トイレが大小あるが、どういうことか。 
 
 エレベーター、吹き抜けの関係で大小のトイレになってしまうが、あくまで
も案であるため、今後検討したい。 
 
 2階に職員室を配置した場合、他の階の床面積は確保できるのか。 
 
 1階と2階を入れ換えることは、北側の日照の関係で不可能である。 
 
 運動場の東西の幅はどのくらいあるのか。 
 
 約60メートルである。 
 
 この幅だと、運動会時に、生徒がトラックの外にいる場合、狭すぎるし、野
球の試合時も狭すぎるので、校舎と体育館の間を縮めるとするならば、どの程
度まで縮めることが可能なのか。 
 
 廊下の幅、体育館と校舎の幅を縮めると、約4メートル西側に移動は可能で
あろう。 
 
 校舎、体育館の間の17ｍ50ｃｍは、どういう役割があるのか。 
 
 光庭として太陽光を採り、床面積の5分の1以上の光を確保するという役割が
ある。 
 
 アプローチの幅を6メートルとっているので、ここを縮められるとおもうの
で検討したい。 
 
 運動会などでテントを張った場合、どの程度の幅の確保が必要なのか。 
 
 現在の校舎の配置でもギリギリであるため、かなり厳しくなるであろう。 
 
 現在の普通教室よりも、新校舎の普通教室は、少し大きいので、これらの細
かい詰めをすれば、全体的に縮めることはできるであろう。 
 
 可能であれば、現存の東校舎の西端まで、運動場を確保していただきたい。 
 
 体育館の地下に部室があるのは、管理上、どうなのか。また、エレベーター
は2基必要なのか。 
 
 エレベーターについては、校舎棟2基、体育館棟1基、合計3基設置する予定
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であり、将来、給食が始まった場合、給食用昇降機として、使用できるような
ことを考えている。 
 
 「人にやさしいまちづくり」というコンセプトもあり、エレベーターを2基
設置している。 
 
 生徒には、なるだけ階段を使用させるが、重い荷物等を運ぶ際には、利用さ
せていただきたい。 
 
 職員室については、2階に配置した方がよいのではないか。先生方、生徒
が、1階から5階に移動するとなると大変ではないか。 
 
 危険な状態が起きた時に、すぐ対応できるように職員室を1階に配置した。 
 
 
 管理棟を1階にする理由は、大阪の池田小学校の問題もあり、生徒の安全第
一を考えると1階に配置する方がよいのではないか。 
 
 管理棟が2階でも、池田小学校の問題が解決できる方法を先生方等にも考え
ていただきたい。これから詰める可能性はあるのか。 
 
 これから詰めることはできるであろう。いろんな方向から、今後検討してい
きたい。 
 
 テニスコートについては、平面図をみると、都市計画道路ができるとなくな
ってしまうが、体育館の上にテニスコートを配置できないのか。 
 
 立面図の体育館の高さが14ｍ50㎝あり、法的な高さの15メートルに50㎝しか
余裕がないので、体育館の上にテニスコートを配置することは難しい。 
 
 現在の体育館の西側に畑があるが、買収することはできないのか。 
 
 体育館西側は、埼玉県新座市になるので、買収はできない。 
 
 将来的にはおそらく、各学年4学級で推移していくが、新校舎が完成し、学
校選択制度で生徒数が増加することを考えると、多目的に使用できる教室がな
るべくあった方がよい。 
 
 美術室について、1教室では足りないのではないか。 
 
 美術室と同じ2階の多目的会議室などの利用もできるが、多目的室と和室の
間が空いており、このスペースを利用すれば、学校開放についても開放できる
のではないか。 
 
 平面図には、相談室等が抜けているが、今後検討したい。 
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 ＰＴＡは、学校に書類等を置かなくてはならないので、2階多目的会議室を
ＰＴＡ室として使用できないか。出来れば、給湯室を付けていただきたい。 
 
 1目的・1教室の部屋は造らず、多目的に利用していただきたいので、ＰＴＡ
の倉庫は設置したいが、ＰＴＡのみの部屋は、教育委員会の方針として造らな
い。 
給湯室については、和室が近くにあるので、茶道等も行うことができるので、
設置したい。 
 
 和室については、9ｍ×９ｍなので50畳ぐらいになるのか。 
 
 押入れなど含めると、そんなに広くはならない。 
 
 意向調査についてだが、各要望等をどのように取り入れたかを明確にしては
どうか。 
 
 現在協議していただいているのは基本計画なので、基本設計時に、要望等を
どのように取り入れたかを明確にしていきたい。 
 
 3、4階が吹き抜けになっているため、安全面が気になるのだが。 
 
 吹き抜けではなく、他の方法でも明かりを取り入れることができるであろ
う。 
 
 鶴川中学校にもあったが、ソーラーパネルは設置しないのか。 
 
 設置する予定である。 
 
 非常階段は、どの位置に設置されるのか。 
 
 法的に約50メートル以内に階段を設けなくてはいけないので、校舎南北の四
隅に設置することになるであろう。 
 
 テニスコートについては、武道場を少し深く掘って、建物を低くし、体育館
の上に設置できないのか。 
 
 深く掘ると、水が出てくる可能性がここの土地はあり、ドーム型の屋根を平
らにするのは、34メートルのスパンでは難しい。 
 
 都市計画道路が出来ると、テニスコートはなくなるので、市の方で代替のテ
ニスコートを考えていただきたい。 
 
 例えば、5階のプールの水を張っているところに板を張り、人工芝を敷け
ば、プール活動を行わない時期であれば、テニスはできないことはないのだ
が。 
 
 運動部はどのような部があるのか。 
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 運動場で行う部は、サッカー、野球、テニス、体育館では、バドミントン、
バレーボール、バスケット等であるが、活動するかしないかは、指導する先生
がいるかいないかになってしまう。 
 
 青嵐中学校を地域開放する上で、シャッターは設置するのか。 
 
 西が特別教室、東が普通教室になっているので、各階、シャッターを設置す
る。 
 
 地域開放にて、使用頻度が高いとおもわれる教室を、低い階に案として集め
ている。 
 
 プールは、温水にはしない方向だったか。 
 
 そうである。 
 
 屋根は付けるのか。 
 
 屋根は付けるので、通常プール活動は、6月頃より9月10日前後までだが、5
月頃から10月頃まではできるであろう。 
 
 年間を通じて、プールを開放することは考えていないのか。 
 
 考えていない。 
 
 青嵐中学校の地域開放に対して、社会教育、子育て支援での審議会で出され
た要望に対して、どのように受け止めているのか。 
 
 けやき小学校の地域開放については、社会教育委員、スポーツ審議会委員の
皆さんに意見を出していただき、少しずつ取り入れながら設計している。 
 
 ぜひとも、社会教育、子育て支援審議会の意見・要望等、幅広く取り入れて
いただきたい。 
 
 状況を見ながら検討していきたい。 
 
 学校としても、開放できる建物にしていただいた方が使いやすい面があり、
よい面を生かしていかないと開放についてはうまくいかないのではないか。 
 
 南側の畑は、買収する予定はないのか。 
 
 買収する予定はないが、南側については買収しても意味がないのではない
か。 
 
 基本計画については、継続審議にしたい。 
 事務局より、次回の説明会について説明願いたい。 
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 開催日は、9月22日、午後7時より青嵐中学校体育館で行いたい。 
資料としては、本日の委員の方々のご意見を加味した、平面図、立面図、断面
図を用意し、基本計画の案として市民の方々に示したい。 
開催主催としては、青嵐中学校建替協議会にお願いしたい。 
 
 工期については、示さないのか。 
 
 あくまでも案ということで示したい。 
 
 搬入ルートについては、示さないのか。 
 
 示したい。 
 
 これにて、第12回青嵐中学校建替協議会を終了する。 

 


